

REDACCIÓN

Calle San Bartolomé, núm. 39

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1 25

EXTRANJERO: : 2 25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza Cort, núms. 11 y 10

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia num. 10

Número suelto : 5 cèns

Id. atrasado : 10

OBRA NUEVA

NARVAEZ

Tomo segundo de la cuarta serie de los Episodios Nacionales de BENITO P. GALDOS.

Precio: DOS PESETAS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

para 1903

Precio: pesetas 1'50 en rústica y 2 encuadernado

Se ha puesto a la venta la primera tomo en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16

Papel para cartas

Clases especiales

Papel Violeta, mil rayas, 4 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel Banco de España, 4 ptas 2'50 caja.

Papel Moneda, 4'00 id.

Papel Demoselle, mil rayas, modernista, 4 8 ptas. caja.

Clases económicas

Papel Esquela, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel Universal, 4 1 peseta id. id. rayado o liso.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

El juego

(TRADUCIDO PARA La Última Hora)

No había duda de que en el pueblo se había prohibido el juego; pero de que se jugaba había aún menos duda.

Me duele mucho decirlo, pero es cierto que se jugaba, como cierto es que estaba prohibido.

Pero pregunto: ¿qué había de hacer aquella buena gente para divertirse? ¿Le parecía un vocación por el vicio, ¿cómo podían jugar si no jugaban? Los aficionados a emociones, ¿cómo podían emocionarse si no veían cómo llegaban y se iban los intereses y, sobre todo, como se iban?

Lo vuelvo a repetir; no cabe duda que se jugaba. No diré que se girasen grandes sumas; no diré que hubiera casas fuertes; pero de que había casas jugadoras era tan verdad como si las hubiesen visto tres testigos de los que tienen crédito y firma.

En el café de La Esperanza se jugaba; en la taberna de la paz se jugaba; en la de la plaza se jugaba; se jugaba en el Casino Moderado y se jugaba en todo sitio donde había cartas. Y, además, yo no sé qué modo de jugar tenían en aquel pueblo; pero es lo cierto que allí perdía todo el mundo.

Aparte del café que cuando jugaba también perdía, los demás no eran jugadores: eran perdedores; tenían el don de la negra, el cierto y el instinto de la contraria, el ojo seguro de no acertar ni una y la voluntad de marcharse a casa ligeros de chaleco y claros de bolsillo.

En el café de La Esperanza el juego era más de gritos y puñetazos que de pérdidas. Yo no sé a lo que debían jugar pero todos los días en una mesa del rincón situábase el Beco y el tabernero; les llevaban unos naipes bien sucios y enroscados, y aun no los tenían entre los dedos comenzaban la gritería, los puñetazos y el rebotar de las cartas sobre la mesa. «Arrastrar Arrastrar! Arrastrar chillaba el contrario, y pasaban dos ó tres horas diciendo que arrastraban, y aquella vida arrastrada costaba, al que perdía el arrastro, dos céntimos de café, dos más de copas, y quince si el día era día de fiesta.

Más lejos se jugaba a otra clase de juego que por las voces y amenazas que arrancaba, comprendíase claramente que podía concluir mal. «Envítele» decía uno; que mamaban. A veces por si era sucio siempre.

«Truc!» decía otro; «Pues yo retruc!» ó «Pues, yo tres trucos y repic!» «Pues vale nuev!»; «Pues, juego afuera» y cuando decían «juego afuera» había una consternación tan grave, que temblaban las copas los del arrastro y hasta el que hacía solitarios.

Se veía que era un grito terrible. En ocasiones tenía que acudir el cafetero en persona, porque era raro que una vez lanzado el grito no se rompiese más leza y se destruyesen más cartas que lo que el juego valía.

Como se ve, en La Esperanza el juego era fuerte en acción, pero muy flojo en giro. Oestaban más las barajas, los rmoles rajados con aquel continuo golpear de puños y el gasto de destrucción por exaltaciones imprevistas que los juegos daban a ganar y exponían a hacer perder. La Esperanza era el único sitio donde perdía siempre el cafetero, porque por ése se jugaba, y se jugaba a que perdiese.

En El Pensil la cosa iba más en serio. Allí tenían billar propio, que todos los domingos por la tarde destapaban para jugar a la treintuna; allí todos eran gente que freeu ntaban, que tenían truco y que sabían hacer travesías. Hasta el billar era serio. No era de esos billares enclenques donde al parecer hay que tirar con pañillo. Era un billar hecho en confianza, por un aficionado del pueblo; uno de esos billares que lo mismo sirven para jugar que para que se pa en por encima de él. Las patas eran gruesas como patas de elefante; en las troneras caían seis bolas (¿y qué bolas?) y no se las troneras que caían, porque en el todo eran bolas; y en cuanto al paño, al correr las bolas no corrían de puntillas como si llevasen alpargatas, sino que brincaban como si pisaran pedrisco. Eso sí; el billar tenía torrentes, y para jugar había que conocer los atajés, dejar caer la bola y que la bola corriera por su cuenta.

Los jugadores sabían ya eso; ¡vaya unos tíos!, y de eso se valían con mucha frecuencia. Había allí lo mejor del taso, y una partida de treintuna en El Pensil era una sesión de academia a la que todos los amigos de la casa asistían sentados alrededor del billar. Cada jugador tenía su táctica. Japet, por ejemplo (un segundo del coro) con todo y ser cargado de espaldas, cogía el taco y se cargaba de espaldas, cogía el taco lo enyesaba bien enyesado, miraba en la de la plaza se jugaba; se jugaba en Tiraba entonces, y siempre hacía caer uno ú otro palo ó todos, y sobraban ó faltaban; pero la cuestión era que hacía tanto. En cambio, el señor Jaumet, director del coro, tenía un golpe de taco terrible: cuando hacía correr las bolas aquello parecía una carrera de carros: las bolas botaban, saltaban por encima de las patas y muchas veces sobre la concurrencia, que al verle tirar tomaba precauciones. Juan, un bajo, era cosa muy diferente: tenía un tirar muy sereno; dejaba correr la bola y hala; que la bola hiciera su camino, que ya sabía ella adonde iba; y si no hacía treintuna hacía treintidós, que ya era bastante; y si él no terminaba la partida, la acababa el Noy Gran, el más valiente del coro y el terror de la banda. Aquel sí que donde ponía el ojo ponía la bola. Tiraba, volvíase de espalda diciendo: «Estos son», y se iba a la esja a cobrar.

Eso de la cobranza no era siempre una cosa tan fácil ni reposada como el pueblo convenía. A veces por si las bolas mamaban ó no mamaban, tenían que desfiar todos los jugadores uno a uno, mirando las bolas a contraluz para ver si entre ellas pasaba un papel de fumar; y tanto si pasaba un papel como si pasaba un librito, se acordaba siempre.

«Pero siempre lo digo y... pierdo»

no, sonaba un grito general que demostraba a la legua que eran coristas; golpesban con los tacos el bil ar, rebotaban las bolas por encima de los palos y más de cuatro veces tuvieron que acudir al cuadro de reglas y posiciones del noble juego del billar para que les aclarase el conflicto porque lo que es los que miraban no aclararían duda alguna; al señalarlos se exponían a recibir ellos; y ellos no estaban para historias: querían extasiarse y no que les hiciera sietes en el traje gente que tan acostumbrada estaba a hacerlos en el paño de la carroza.

Ben se veía que en El Pensil el juego no era tan sereno como en La Esperanza pero... aun era broma en cuanto á clase de juego. Dónde iba de veras y á hacer mal y á recibirloera en el Centro Artesano. Allí hasta había que ir de noche, y á obscuras y con dinero, y hasta tenían vigilante en las dos puertas, que, vigila que vigilarás, no daban la vigilancia ni cuando jugaba el juez, ni las autoridades del pueblo con todas las minorías.

Al í se jugaba en la misma biblioteca por ser el lugar más escondido de la casa, con quinqué á propósito, de esos que no engañan la vista; mesa verde con el plano de las buenas y de las malas, de más malas que buenas, con un cojín de enfermo para el banquero, y con todos los requisitos externos é internos que en tales casos aconseja la prudencia.

El banquero, con diez duros delante, en piezas menudas, tenía el poteo de los dados y golpeado su vemente en la mesa con una mano lo que se puede decir el reclamo del jugador; y con aquellos husecillos llamaba á los jugadores que iban compareciendo como gallinas amaestradas.

Al principio no se arriesgaba nadie; querían ver por donde la daría al juego; querían ir á juego, y vaya si iban! Probaban y consultaban la experiencia de la suerte y aventuraban media peseta, ganaban medias; y cuando veían que el viento soplabá tres veces en la misma dirección, á uno de ellos se le calentaba la cabeza y, ¡patapán! ponía un duro.

Perdido. Temblaba el banquero; pero siempre perdía el duro. El que sí, que dos... Adentro... Oatros... Adentro... Muy bien! Basta. Había acabado los diez duros y los pedía al del costado que los había ganado céntimo á céntimo á fuerza de paciencia.

El del costado del de la pérdida también se exaltaba, los perdía; pedíalos al perdedor que ya entonces los había recobrado; el vecino reanudaba el ataque, perdía y los pedía al otro vecino; y así de uno ed otro corriendo siempre aquellos diez duros, al poco rato habían dado dos vueltas; á la tercera el banquero no tenía fondos, ni los jugadores ni nadie de la concurrencia.

Todos habían perdido, todos. Es que era mucho!

Todos perdían en aquel pueblo; pero todos salían alegres... ¿Dónde estarían aquellos diez duros?... Quizá los tenía el cafetero.

—No puede ser—decía uno;—el banquero se los ganó.

—Tal vez no existen—Acaso eran de broma. Acaso tenemos una venda en los ojos.

—¿Y qué hemos de tener vendal Señores, yo los he tenido en mis manos.

—Yo también.

—Yo también.

(Aquí tantos también como jugadores)

—Si hoy voy á juego, ga o.

—Yo también, etc., etc.

—Pero ya ganaré algún día.

(El mismo juego de los también).

Esta vez el también lo dijeron todos á una, y se marcharon á dormir, perdiendo todos; pero con los mismos cuartos que habían llevado.

SANTIAGO RUBIÑOL

(Del El Poble Gris)

Lo que dice la prensa

Madrid 11.

«El Imparcial»

Dedica su editorial á comentar el discurso del señor Maura referente á la labor de los gobernadores de provincia. El mencionado discurso inspira á El Imparcial frases de elogio.

Dice que es justo encomiar las notas valientes que en la notable obra del señor Maura se advierten y que revelan un carácter y una voluntad firme y sana.

Si los gobernadores—expresa—observan lo dispuesto por el ministro de la Gobernación, su labor será provechosa y digna de las alabanzas de la opinión.

Por el pronto—concluye—el país aplaude sin reservas los buenos propósitos del Sr. Maura.

«El Liberal»

El discurso del Sr. Maura ofrece tema también á aquel diario para su sección editorial.

Dice que el trabajo del ministro aludido es todo un programa de gobierno.

Afirma que el señor Maura ha descubierto el cancer del caciquismo, y que se le ve dispuesto á extirparlo.

Elogia los propósitos del señor Maura, consignando que evidencian muy sanas y honrradas intenciones.

Concluye aseverando que el ministro merece, por el discurso de referencia, los respetos del país liberal.

«El Globo»

El discurso del Sr. Maura, que se puede decir el reclamo del jugador; y con aquellos husecillos llamaba á los jugadores que iban compareciendo como gallinas amaestradas.

Entre todos los planes del actual ministerio conservador le parecen los más importantes los que anuncia el señor Villaverde, de quien dice que fué el alma de la anterior situación conservadora.

En otro lugar El Globo supone, que a despedirse del señor Silvela el embajador de Francia, M. Patenotre, en la entrevista se hablaría algo respecto á una alianza con la República francesa.

Consejo de ministros

Hoy se ha celebrado, como todos los jueves, Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey.

El señor Silvela expuso el programa del Gobierno, recordando las dificultades con que tropezaron los conservadores en el periodo anterior en que gobernaron y que fueron vencidas por la senatez del pueblo, la labor del Gobierno, el prestigio de la Corona, el acierto del señor Villaverde y la buena voluntad de todos los que le secundaron en su tarea.

Dijo que la obra que se propone emprender requiere la compenetración del Trono y el Gobierno.

Añadió que precisa restablecer la normalidad de los presupuestos, sobre la base del crédito, y que precisa también hacer ejército y marina y llevar adelante obras públicas de importancia.

Abordaremos la cuestión de los alcoholes y otras, de las que pueden obtenerse recursos valiosos.

R formaremos la administración local, que en gran parte de España es de ficientísima e influye mucho en nuestra inferioridad.

Declaró que ha sido éste uno de los principales motivos de su unión con el señor Maura.

Afirmó que tiene fe en la opinión de España.

Anunció que el Gobierno se propone establecer el servicio militar obligatorio sin redención á metálico.

Añadió que se propone la reorganización militar tomando como base la permanencia en él de un Estado Mayor del Ejército y de la Armada.

Cerraremos el periodo de anarquía y de orientación contradictoria que por culpa de todos se ha creado en la enseñanza, esforzándonos por extender la primaria y dejando para la obra legislativa la secundaria y superior, partiendo de la base de la libertad establecida en

la Constitución lealmente interpretada por los que no reni gan de esa libertad, ni tampoco de la asociación y de reunión, autorizando en la investigación de la ciencia, libertad para la verdad y para el bien, que es para nosotros la verdad estólca y la verdad cristiana, pero respetando la libertad para el error, pues no sería libertad si no tuviese arraigada fe en la vic oría del bien y la armonía del mundo que permite la vida de las sociedades humanas.

Declaró que esta obra no la realizará el partido conservador á la usanza antigua sino por conjunción de esfuerzos en un pensamiento común.

Los partidos, dijo, eran antes ejércitos para batallar cuando se disputaba por la constitución política; hoy tienen que ser agrupaciones de hombres de fé recíproca y con condiciones y fuerzas para realizar sus fines. Esta evolución demanda soltaridad de pensamiento por parte de todos. Así la que presentemos ante el Rey y ante los Cortes, será obra de la voluntad y de la convicción de todos.

Actualidades

Pidiendo una excepción

El Avuntamiento de Grenoble ha pedido á Mr. Combes que procure por todos los medios que los Padres de la Gran Cartuja no busquen refugio en el extranjero, pues su importante establecimiento es una de las principales bases de la prosperidad de la comarca.

Los expresos italianos

En el ministerio de Obras públicas de Italia se han presentado varios importantes proyectos para aplicar las fuerzas eléctricas á los ferrocarriles italianos.

Según el «Popolo Romano» la noticia se refiere á todas las regiones del país; el propósito de utilizar la electricidad en los grandes expresos de turistas entre Roma y Nápoles. Hay intención de recorrer en dos horas esta distancia, que no es menor de 125 millas.

Si se logra realizar esta forma, no tardaremos en ver grandes cosas en Inglaterra y Francia, más especialmente en la última que, desde hace algunos años, ha logrado tomar la delantera á su rival en punto á velocidades de los trenes expresos, en cuyo punto la Gran Bretaña ha quedado realmente bastante rezagada.

Los peñeros del azúcar

El azúcar es un aumento, principalmente energético; pero no conviene abusar de él. Así opina al menos el señor Bonge, pues considera que le falta al azúcar de caña la cal y el hierro que tanto necesita el organismo. Vale más por tanto, consumir el azúcar bajo la forma de legumbres y frutas ricas en hidrato de carbono. En cuanto á la miel no, es más favorable el dictamen del mencionado fisiólogo, pues le faltan las mismas substancias que al azúcar.

El ajenjo es un veneno

Una revista científica francesa, hablando del aumento de consumo de ajenjo en su país, dice que este licor es literalmente un veneno, como se demuestra por el hecho siguiente.

Colocados unos peces en dos redomas llenas de agua, agregáse á la primera seis gotas de ácido prúico por litro, y á la segunda seis de esencia de ajenjo en la misma proporción los que se hallaban en esta última fueron los primeros que murieron.

Que los aficionados tomen nota de esta noticia.

El mensaje de Roosevelt

Comunican de Washington que el Mensaje del Presidente de los Estados Unidos al Congreso de ambas Cámaras contiene importantes declaraciones:

Empieza lamentando la aversión sobre el constante crecimiento de la riqueza pública y de la prosperidad de los Estados Unidos; pero es necesario combatir los perniciosos efectos de los abusos de los «trusts», no suprimiéndo los, sino corrigiendo dichos abusos por medio de una ley sensata, sin disminuir los derechos arancelarios.

Aboga por la reciprocidad de los tratados de comercio, para que contribuyan al aumento de la exportación, marcando esta tendencia con la supresión de los derechos que paga la antitracta y el dar

mayor elasticidad al sistema contributivo.

Dice que las leyes relativas a la inmigración deben reformarse, pues hoy están en manos de una Junta poco escrupulosa.

También dice que ha de dictarse una ley que regule las relaciones entre los patronos y los obreros, a fin de que solucionen los conflictos entre unos y otros.

Ofrece contribuir, en general a la petición de un tratado de reciprocidad comercial con la isla de Cuba y a un convenio con Inglaterra.

Dice que es preferible el arreglo de las cuestiones internacionales por medio de un arbitraje, mirando con preferencia el tribunal internacional de la Haya.

Habiendo de la construcción del canal istmico, dice que ninguna nación debe temer agresiones de parte de los Estados Unidos.

Las potencias civilizadas, añade, están en la obligación de velar por el buen orden.

Asegura que el aumento del contingente de fuerzas de tierra y mar y la construcción del canal istmico, obedecen a la necesidad de sostener la doctrina de Monroe.

Dice que es buena la política exterior de los Estados Unidos; que no se divisa en el horizonte político nada que pueda perturbar el orden, y que lo mismo se observa en la política interior.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA de Agricultura práctica, 12 tomos 18 ptas. - Librería de J. Tous.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de construcción, por L. Barré, ingeniero, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24. - Librería J. Tous.

ENCICLOPEDIA del fotógrafo aficionado, 10 tomos 20 ptas. - Librería de J. Tous.

INFORMACION

Los tipógrafos

Los dueños de imprenta han dirigido la siguiente comunicación al Alcalde, presidente de la Junta Local de Reformas Sociales:

Don Bartolomé Rotger y Crespi y D. Juan Guasp y Reinés en nombre de los dueños de imprenta que firman el contrato con la Sociedad Unión obrera de esta Junta que los citados obreros dejaron de asistir al trabajo el día 9 del que cursa, habiendo por lo tanto, de hecho, rescindido el contrato.

De telegramas

Hoy a las 9 en la tabilla de anuncios de la Central Telégrafica de esta ciudad se ha escrito el aviso siguiente: «Lineas francas; pero comunicando con dificultad Valencia con Barcelona».

En la Central se hallan depositados los siguientes despachos por no encontrarse a sus destinatarios: Atayor, Jaime Mulet; Mariano Oriol, Fonda Gá.

Militares

Se ha desistido de la petición del soldado que fué del batallón provisional de la Habana 1.º en el ejército de Cuba. Asistió el Sr. Mestre Rosales, con testimonios. El Sr. M.ón, en réplica de abono de premios como procedente de la recluta voluntaria.

Subastas provinciales

Ayer quedaron desiertas las subastas de casaca para los establecimientos provinciales y de pan y rancho para los presos de la cárcel.

Esta mañana han tenido lugar las siguientes: La de judías blancas se ha adjudicado a D. Jaime Mulet por 33 ptas. el hectolitro, tipo de subasta.

La de arroz a D. Jaime Mulet por 0'48 pesetas kilogramo, tipo de subasta. Y la de aceite a los Sres. Ramis Cerdá y C.ª por 1'30 el litro, tipo de subasta.

De Hacienda

Por la Dirección general de Clases Pasivas se concede a Antonio Nadal Pareta e Isabel Palmer Estarellas, hijos del soldado Antonio la pensión anual de 182'50 pesetas.

La dirección de Clases Pasivas comunicó una R. O. confirmando el señalamiento de haber provisional que se hizo

al 2.º teniente que fué de movilizados D. Antonio Llodrá Mateu de Pollensa asignándole 40'75 ptas. mensuales.

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados del servicio de suspensión de la plaza Mayor, Matadero, Mercado y demás puestos de venta públicos y particulares, el teniente de alcalde don Francisco Bonnin, y del de Obras don Guillermo Serra.

Para el próximo lunes se había convocado la Comisión de Gobierno Interior.

Entre varias proposiciones que parecen presentadas para el derribo de la Alleta de San Cristófol hay una en que se ofrece practicar las obras por 249 pesetas.

Después esta mañana que el Alcalde ha recibido un oficio de la Capitanía General sobre la provisión en sargentos de las tres plazas del regimiento de Escañe últimamente nombrados, de cuarenta y cinco de municipales y de tres porteros.

Hemos procurado informarnos con el Secretario y nos ha manifestado que no tenía noticia alguna de dicho oficio.

Se ha reunido la Comisión de Obras acordando aprobar la recepción y liquidación definitiva de las obras de construcción de la fuente llamada del Sepulcro; conceder varios permisos para obras particulares y aprobar la liquidación de varias obras ejecutadas por el contratista de empedrados de varias parcelas sobrantes.

Algunos señores concejales pertenecientes a la Comisión de Obras tratan de presentar un recurso de alzada en contra del Ayuntamiento relativo a haber fijado en cuatro metros la anchura de la calle de Serriñá.

Dicho concejal fundan el recurso creyendo que es legal el acuerdo puesto que el Ayuntamiento no puede variar el plano de las calles de Palma, sin seguir los requisitos que marca la Ley.

Nos consta que los vecinos de la referida calle el próximo lunes presentarán un recurso en igual sentido que los concejales.

Del mar

A las seis ha fondeado procedente de Valencia el vapor correo *Isleño*.

A las ocho y media ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo *Bellever*.

Se ha despachado para Ibiza el paquebot *Maria de los Angeles*.

Esta mañana se ha hecho a la mar el buque de guerra italiano *Palinuro*, después de haber permanecido varios días en este puerto.

Hoy ha sido despachado para Tarragona el vapor italiano «Hispania».

De teatros

Principal

Anoche se repitió *Un ballo in maschera* ante escasa concurrencia.

Los artistas se esforzaron en salir airoso en sus respectivos papeles, conquistando aplausos en algunos momentos.

El concertante del acto cuarto fué muy aplaudido.

LIBRICO

Continúa siendo muy favorecido este teatro. El público de anoche era numerosísimo y pasó agradable velada con las variedades que presenta la compañía del Sr. Alegria.

El clow de la velsada fué el pintor y músico sin brazos, a quien el público no se cansa de aplaudir. Anoche pintó en 7 minutos otro cuadro que causó la admiración de toda la concurrencia.

Para esta noche se anuncia el debut de 30 clowns, los cuales ejecutarán sorprendentes trabajos coreográficos, y acrobáticos.

Mañana, tarde y noche, grandes funciones en las cuales además de todos los números nuevos se repetirá la corrida de toros.

En el teatro «Mar y Tierra» por la compañía de los Sres. Llinas-Palencia se pondrá en escena el tan popular drama de Galdós «El extra» y la tan obsequiosa pieza de Serañ Pitarrá, «Cura de Moro».

Notas del Carnet

DE VIAJE

Esta mañana en el vapor *Isleño* han venido de Valencia D. Luis Villanueva, D. Emilio Sans, D. Vicente Calatayud, D. Gabriel Cerdá, el capitán de la guardia civil D. Pedro Ripoll y el teniente del mismo cuerpo D. José Rogla.

Hoy han llegado a ésta procedentes de Barcelona con objeto de pasar una temporada, D. Francisco Bernareggi é hija y Madame Aldebert é hijas.

Han venido además D. Pedro J. Matas, D. Pedro J. Janne y don Juan Maró.

PALMA

En el vapor *Bellever* hoy han llegado de Barcelona crecido número de estudiantes que vienen para pasar las fiestas de Navidad en compañía de sus familias respectivas.

Leemos en un periódico de Barcelona que ha salido de Tarragona para esta ciudad el ex gobernador civil D. Bernardo Amer.

Ha fondeado en el puerto de Barcelona la polacra goleta *Joven Luisa*, de esta matrícula.

En la travesía, sufrió algunos desperfectos, entre ellos la rotura del botelón.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Meriá ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el año actual.

En el Ayuntamiento de Muro se halla expuesto al público a efectos de reclamación el padrón de cédulas personales formado para el año 1903.

Por R. O. fecha 5 Diciembre han sido autorizados para imponer arbitrios extraordinarios los Ayuntamientos de Puigpuent, Búger, Santa Eugenia, Marratxí, Formentera y Deyá.

Hoy se ha celebrado mercado de frutas y artículos varios en la Plaza del mismo nombre.

Se ha visto regularmente animado.

Por defunción del Maestro Mayor de ten, se anuncia por medio de edicto la vacante de dicha plaza a fin de que los que crean reunir condiciones para desempeñarla presenten sus instancias documentadas en esta Comandancia de Marina dentro del plazo de 30 días.

Se ha extraviado un título de Bachiller expedido a favor de D. José Andreu y Ofilia.

La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en lo Secretaría General de la Universidad de Barcelona.

Ayer tarde fué curado por el médico Sr. Oliver en la Casa de Socorro, un muchacho que tenía magullado un dedo de la mano derecha.

Con motivo del expediente incoado por el Director del Instituto General y Técnico de esta provincia en averiguación de los hechos ocurridos con motivo del cambio de local de la clase de Agricultura, el Rector del distrito universitario ha designado al catedrático de la Universidad, D. Odon de Buen, para que practique una visita extraordinaria de inspección en aquel establecimiento, é informe sobre varios extremos relacionados con el asunto.

De un día a otro se esperaba el Sr. de Buen en esta ciudad, para dar cumplimiento a su cometido.

En el Dispensario de la Cruz Roja, a Juan Borrás Alemany, vecino de Establiments le ha sido amputada la primera falange del dedo anular de la mano izquierda por el médico de guardia D. Mariano Agulló.

En el Dispensario de la Cruz Roja, a Juan Borrás Alemany, vecino de Establiments le ha sido amputada la primera falange del dedo anular de la mano izquierda por el médico de guardia D. Mariano Agulló.

ALLENTE DE ORO MOLDURAS PARA CUADROS GRAN BARATURA - 25-BROSSA-25 -

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Nicasio y Justo.—I. P.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco de Asís. A las siete y media habrá misa de comunión general para los cofrades y devotos de la Fútilima; acto continuo se pondrá de manifiesto a D. M.ª a las diez y media e cantará la misa mayor a grande orquesta con sermón por don E. fael Ramis, Fbro. A las seis de la noche se rezará la Corona de la Virgen, luego habrá sermón por el antedicho orador y conclusión de la novena, coronada de las doce esrellas y solemne reserva precedida de procesión.

Otras funciones

En Santa Clara, al anochecer, se dará principio a la novena del Niño Jesús de Belén, con meditación y exposición del Santísimo.

En San Juan, continuación de la novena de la Purísima.

En la Merced a las diez misa mayor con sermón en honor de Santa Lucía.

En la Concepción, se celebrará la fiesta principal que las Hijas de María dedican a su Excelencia Madre. A las diez tercia cantada por la Rvda. Comunidad, y en seguida Misa solemne, cantándose a toda orquesta la gran partitura del Mtro. Dietrich: oficia a el Reverendo P. Di. e. o. y predica a el M. I. S. don José Mi. alles, canónigo de e. ta Santa Iglesia. A las cinco y media se e. a a el Santo Rosario, la co. onilla de la doce e. t. ellas, se mon. que di a el R. P. José Auba. P. e. p. o. de San Felipe Ne. i, concluyendo con el Te Deum y la bendición del Santísimo.

Por telégrafo

Asamblea liberal

Madrid 13 a las 10'10. Después de la disolución de las Cortes el partido liberal celebrará una reunión a la cual asistirán todos los ex diputados y ex senadores que han formado parte de las cámaras, a contar desde el año 1883 en que se reconstituyó el partido fusionándose los elementos democráticos.

ms acudidos por el Sr. Montero Rios con que dirija el Sr. Alonso Martínez.

Casillas de viaje

Madrid 13 a las 10'10. Comunican de San Sebastián que los Sres. Llorens y Pratera marchan hoy a Valencia.

Parece que el viaje de estos señores tiene por objeto ponerse de acuerdo con D. Carlos respecto de la conducta que ha de seguir el partido en la próxima campaña electoral.

Reunión de los canalijetas

Madrid 13 a las 10'30. En la reunión celebrada anoche por los canalijetas, el Sr. Canalejas dijo que contaba con 37 diputados y 12 senadores y que se presentarán por el grupo que dirige, en las próximas elecciones, 80 a 90 candidaturas, que cuenta el partido con 52 periódicos, y tiene planteada su organización en 28 provincias.

El lunes comenzarán en Madrid los trabajos de organización por distritos.

El orador terminó diciendo que una fuerza política manifestada varias veces pronto se decidirá por él.

URGENTE

Madrid 13 a las 10'10. La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento: Interior contado 74 65 Interior fin de mes 74 62 Amortizable 5 por 100 94 50 Acciones Banco de España 485 00 Compañía de Tabacos 408 50 Francos 33 90 Libras 00 0 Exterior de París 86 30

Don Francisco Florest y Amengual Ha fallecido hoy a las diez de la mañana Después de haber recibido los Santos Sacramentos (Q. P. D.) Su esposa, hijo, hija política, nietos y demás parientes participan...

MALES QUE RUBORIZAN



«Ver sorprendido por una enfermedad es por donar. No co. lats la deb. damente es un crimen» - DR. MUNYON. El Remedio Líquido de Munyon para la sangre (en pastillas) no tiene igual. Expelle del sistema hasta el último vestigio de la sífilis. Cura la sífilis, las afecciones sífilíticas de los huesos, las úlceras sífilíticas y las enfermedades cutáneas escrófulosas. Precio, pesetas 14. El Remedio de Munyon para la sangre cura toda clase de eczema, erisipelas, herpes, eczemas, granos, efectos mercuriales, pústulas empujadas impurezas de la sangre, la purifica. Precio, pesetas 1'75. Especial tamaño grande, pesetas 14. La Gonorrea ó Inflammacion de la Uretra, purgación constante, si no se combaten propiamente termina en bleno rragia ó e. rre. r. El Remedio de Munyon especial para la Gonorrea cura el peor caso de gonorrea. Dos frascos con una jeringuilla, cuidadosamente empacados con instrucciones completas, 14. La Leucorrea ó Flores blancas con iste en la emisión, por los órganos femeniles, de una mucosidad d. ligada líquida ó espesa, amarilla, blanca ó verdosa, frecuentemente de mal olor, corroe la partes, causa dolores de cabeza, neuralgia, palidez, enfraquecimiento, empobrecimiento de la sangre, dolores de caderas y afecciones de la vejiga. El Remedio especial de Munyon para las Enfermedades Femeniles (precio 7 ptas.) junto con la Inyección para la leucorrea, fortalecen sanan las partes y destruyen toda substancia irritante de la materia decargada. Una botella dura tres meses y efectúa la acción permanente. Precio, ptas. 8'50. El Vivificador de Munyon fortifica y vigoriza a ancianos y jóvenes debilitados por trabajo intelectual excesivo, los pesares, las indiscreciones, los excesos y la vejez. Cura la debilidad prematura, la impotencia, las emisiones y sudores nocturnos, el cansancio, la debilidad de los malos hábitos, la pérdida de los fluidos vitales y la incapacidad para el matrimonio, comunica vitalidad y restablece el vigor mental y corporal. Precio pesetas 7. Pídale la Guía de la Salud (grati) Si desea confidencialmente. No cobrará un solo céntimo. Dr. James W. Munyon, núm. 157, Arch. St. Filadelfia, (E. U. de A.) (Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España). Le. ó. t. os en Palma: Droguería del Centro Farmacéutico en la de la Vía. de A. Benassar y en todas las perfumerías, y droguerías. m. s. acreditadas del mundo.